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●2011年度 経済学科授業改善のためのアンケートのまとめ

特集

商大生よ，
小樽を

もっと楽しもう！

○この印刷物は，国等による環境物品等の調達の推進等に関する法律（グリーン購入法）に基づく基本方針の判断の基準を満たす紙を使用しています。

○リサイクル適性の表示　この印刷物はAランクの資材のみを使用しており，印刷用の紙にリサイクルできます。



C O N T E N T S

特集  Let's小樽！ 

特集  商大生の検定・資格事情！

新任教員紹介

部・サークル紹介

商大北大応援団対面式・緑丘祭・緑宵祭

Topics 課外活動編

2011年度  経済学科授業改善のための
アンケ－トのまとめ

小樽商科大学緑丘奨励金の
給付制度が変わりました

EDITOR'S ROOM

題字は　山本眞樹夫 学長

OTARU UNIVER SIT Y  OF COMMERCE
 No.172  31 JULY 2013

中島　大輔
上山　晋平
鈴木　和宏
林　　松国
坂東　雄介
赤塚　広隆
佐藤　雅浩
沼田ゆかり
井上　典子
菅野　優香
FAROUCK Ibrahim
李　　賢晙
小川　千里
吉澤　卓哉

経済学科

商学科

商学科

商学科

企業法学科

一般教育等

一般教育等

一般教育等

言語センター

言語センター

言語センター

言語センター

アントレプレナーシップ専攻

アントレプレナーシップ専攻

ページ

01

24

25

17

06

16

09

21

22



皆さんが慣れ親しんでいる小樽という町。

でも，小樽には皆さんが知らない魅力がまだたくさんありますよ！

今回は先生方や職員さん，

そしてOB・OGの方々やサークルの方々にもご協力いただき，

知られざる小樽の名店について特集してみました。

次のページから始まります！
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特集

商大生よ，
小樽を

もっと楽しもう！
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　サンモール一番街アーケード内にある 1954
年創業のビア・レストラン。広い店舗と快適な
空間の 1 階レストランがお勧め。洋食専門で
すが，最近，売り出した「あんかけ焼きそば」
を是非食べてみて下さい。ジンギスカン料理を
食べるにもここが最適。

　皆さん「西や」というお店をご存じでしょう
か？ラーメンがとても美味しいのです！黄色輝
く麺に脂がのったチャーシューやらメンマやら
がのせられた西やのラーメン…駅の近くにお店
があるので食べに行ってくださいね！

　おすすめは「クリームぜんざい」で，粒あんと求
肥のうえにちょうどよい甘さのソフト・クリームが
たっぷりとのっています。春のゼミ散歩で水天宮や
運河を歩いて，ここで一休みします。お土産には
焼き菓子の「マロンコロン」が喜ばれますが，以前
に比べて，少し小さくなったような気がします。

　既にご存知の方も多いと思いますが，カラオ
ケは，MASH 小樽駅前店をお勧めします。料
金が安く，部屋がきれいで，ゆったりできま
す。とかくストレスを溜めることが多い毎日で
すが，研究とともに，ストレスを発散する貴重
な場を提供してくれます。

　都通りアーケード街にある，昭和初期開店の，
現役では多分小樽で最も古い喫茶店。店構えも
店内も昭和レトロ満載。高商生も商大生も，そ
して私も行きました。比較的濃いコーヒーにカ
ステラが付いてくる。皆さんのおじいちゃんの
青春時代の雰囲気が味わえます。

ニュー三幸　小樽本店

らーめん西や  小樽駅前店あまとう  本店

MASH 小樽駅前店

純喫茶　光

小樽市稲穂1-3-6 サンモール1番街
0134-33-3500  　  11：30～21：00（LO20：30） 　  元旦

小樽市稲穂3-10-21 昭和ビル2F
0134-24-2480  　  11:00～20:00(LO19：30)  　  不定

小樽市稲穂2-16-3
0134-22-3942  　  10:00～19:00 　  木曜

小樽市稲穂2-10-8 アルファハーバーライトビル1F・2F
0134-21-6411  　  10:00～翌6:00 　  無休

小樽市稲穂2-11-8　　0134-22-0933
10:30～18:00（季節により変動あり）　   不定
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住
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休

休

℡

℡℡
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店舗
情報

店舗
情報

店舗
情報

店舗
情報

店舗
情報

稲穂・色内
エリア

バドミントン部
一般教育等

荻野富士夫先生

商学科

坂柳 明先生

山本眞樹夫
学長

和田健夫
副学長

稲穂

稲穂

稲穂 稲穂

稲穂
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　運河散策のあとで，一休み。美味しいコーヒー
と昔なつかしいメニューの軽食喫茶です。食材
には地場のものを使うこだわり。ゆったりとし
たカウンターで，マスターの佐々木さんから小
樽の今昔を伺ったり，昔の小樽の映像を見たり
勉強にもなります。

　当店は日本銀行旧小樽支店金融資料館の近く
にあります。女将さんは，私が大学院生の時か
らたいへんお世話になっている先生のご親戚と
のことを伺ってびっくりしました。店はきれい
で，メニューも豊富です。ぜひ行ってみてくだ
さい。

　脂身が少なく，とっても美味しいとんかつ定食
が 850 円で食べられます！店主さんは，「井泉」
という有名なとんかつ屋さんから独立された方な
ので腕は確かです。私の知っているだけでも “3
年間以上” はとんかつ定食が “今週のサービス定
食” になっています（笑）

　夜の花園がもう一つの商大だった当時，「マル
ジェ・尚」は商大生の巣窟でした。学窓を出でて
幾星霜。しかし，店の扉を開けると，迎えてくれる
のは変わらないママの笑顔。其の時私達は，あの
青春の時に戻るのです。

　飴玉の店です。百年続いている店です。若い
学生の皆さんには，地味で何の変哲もない飴玉
でしょうが，純な砂糖の上品な甘さを感じさせ
ます。私も 1 年に数回買う程度にすぎないの
ですが。

運河プラザ喫茶１番庫

お好み焼　花

とんかつ処　義経

マルジェ・尚

澤の露本舗

小樽市色内2-1-20
0134-33-1661  　  9:00～18:00（LO17:00） 　  元旦

小樽市色内1-12-9
0134-24-5220 　  11:00～21:00  　  月曜

小樽市色内1-12-9
0134-32-8914  　  18：00～翌1：00 　  日曜

小樽市花園1-4-25
0134-22-1428  　  10:00～18:00    　  第1日曜

小樽市色内1-11-10　　0134-27-5589
11:30～22:30(LO21：30) 　   月曜

住住

住

住

住

営営

営

営

営
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休

休
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℡
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店舗
情報

店舗
情報

店舗
情報

店舗
情報

店舗
情報

花園
エリア

商学科

中浜 隆先生

財務課総務係

高山慎太郎さん
ビジネス創造センター

今野 茂代先生

商大OB（昭和 62年卒）

小西一郎さん

大矢繁夫
副学長

特集

色内

色内

花園

色内

色内
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 妙見市場の一角にあるパン屋です。どのパン
もおいしいのだけれど，ここのおすすめはなん
といってもバゲット。パリッとした食感と小麦
のシンプルな味わいは絶品です。ただ，午前中
で売り切れてしまうことが多々あるのでご用
心。僕は何度も涙をのんでいる…。

　商大を昭和45年に8年生でご卒業の中島敏博
さん経営の居酒屋。ご自身が卓球部出身なので
卓球部員とOBの聖地。旧智明寮や応援団のOB
も多い。中島先輩が醸し出す知的な雰囲気と時
間が止まった様なお店の感じが完全に同化して
いる。

　先日，ゼミの誕生日お祝い会があり，「すぱいす 
ちーずちーず」に行きました。コース料理では，チー
ズフォンデュ・ディッシュ・肉料理・ピザ・パエリア・デ
ザートが提供され，大変美味でした。何よりよかった
のは，「ちょっと豪華な宅飲み」のように，ゆっくりく
つろげる雰囲気づくりに成功していることでした。

　退官された相内教授の政治学ゼミに所属して
いた時，新ゼミ生歓迎会等の節目のイベントの
際によく利用していた思い出たっぷりのお店で
す。私が今まで食べたイタリアンレストランの
中で一番美味しいお店です。

　昭和45年の開店当時から行き始めたと記憶。
兎に角美味しく安くボリューム満点。家族連れが
多いのも納得。締めのオリジナル「スープ」は絶
品。特に冬の小樽の寒さには必需品。今は息子さ
ん夫婦が切り盛りしている。大ママには早い時間
帯だと会え，あちこちの席で昔話に花が咲く。

妙見マルシェ

樽

すぱいす ちーずちーず

Santo Cielo!

焼肉三四郎

小樽市花園2-11-1 妙見市場内
0134-27-2311  　  10:00～18:00 　  日曜・祝日

小樽市花園1-9-14
0134-25-1836  　  19：00～2：00 　  日曜・祝日

小樽市花園3-4-6 栄愛ビル2Ｆ       0134-27-6787
17:00～23:00（金・土・祝前日24：00） 　  不定

小樽市花園1-9-2  　　0134-32-3991
平日/17:00～2:00  日祝/16:30～1:30　   月曜

住

住

住

住

営

営

営

営

休

休

休

休

℡

℡

℡

℡

店舗
情報

店舗
情報

店舗
情報

店舗
情報

広域
エリア

商学科

小田福男先生
一般教育等

岡部善平先生

商大OB（昭和48年卒）

横山常久さん と
焼き肉三四郎

大ママ（一色照子さん）
あき こ

商大OB（平成22年卒）

余湖雄馬さん

小樽市緑4-1-3  　　0134-25-1165
11:30～22:00　   水曜

住

営 休

℡店舗
情報

花園

緑

花園

花園
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　ハロ：「手打ちの田舎そばが美味しく，雰囲
気もよいお店です。ランチタイムにはドリンク
バーのサービスもありますので，食後に豆乳プ
リンやぜんざいなどの甘味を注文して，ゆっく
りするのも一興ですよ。」って沼澤先生が言っ
ていました。

　学生時代に友人がコックとして仕事をしてい
て，彼の自宅でいつもパスタ作りの練習台に
なっていました。そして，私の結婚式では各テー
ブルのスィーツ（ケーキ）を提供してくれた想
い出のお店です。今でも結婚記念日には行きま
すよ！

　学生時代アルバイトしていた居酒屋の豆腐サ
ラダと厚揚げのチーズ焼きでここのお豆腐と厚
揚げをつかっており，その美味しさに個人的にも
購入していました。お豆腐だけでなく，お惣菜や
おからなど，何を食べてもおいしいので，ぜひお
試しください。

　メルヘン交差点近くの，ヨーロッパの手作り
おもちゃを扱う専門店です。石造りの蔵を店舗
にしており，内部の雰囲気は正にヨーロッパ！こ
れだけメルヘンチックな店は北海道では他に見
当たりません。カフェもあります。

　小樽市総合博物館敷地内にある客車を改造
したイタリアンレストラン。本場仕込みの料
理と知己を求めて集うバール的雰囲気に魅せ
られて，小樽商大へ赴任以来，通っています。
料理に加えて，客の心情に配慮する接客が秀
逸です。

　趣味のジョギングをしていて見つけました。
自然に囲まれたログハウスで，スープカレーが
メインのお店です。スープは「サラサラ系」ま
たは「ねっとり系」一口食べたら，かなりのレ
ベルだと思います。ロケーションは川の畔にあ
り，せせらぎの音で何とも癒される雰囲気です。

本格手打ちそば  いろは

ベリーベリーストロベリー

土門豆腐店

Hands on Toy's キンダーリープ

リストランテ　トレノ ネザーランド・カフェ

小樽市住吉町6-16
0134-27-7168  　  11:30～21:00(LO 20:30) 　  木曜

小樽市入船1-2-29
0134-23-0896  　  11:30 ～ 23:00（LO22:00） 　 無休

小樽市新富町13-13
0134-22-0596  　 10:00～16:00 　  日曜

小樽市住吉町4-4
0134-24-1031  　  10:00～18:00　 　  火曜（冬季：火・水曜）

住

住

住

住

営

営

営

営

休

休

休

休

℡

℡

℡

℡

店舗
情報

店舗
情報

店舗
情報

店舗
情報企画評価室

河崎智之さん
言語センター

鈴木将史先生

商大OG（平成16年卒）
I・M さん

社会情報学科

沼澤政信先生

企業法学科

片桐由喜先生
一般教育等

花輪啓一先生

小樽市朝里川温泉2-686 ウィンケルビレッジ  　
0134-54-6556　　 11:30～15:30&18:00～21:00　   水曜

住

℡ 営 休
店舗
情報

小樽市手宮1-3-7
0134-29-1609  　  11:00～21:30 　  火曜

住

営 休℡
店舗
情報

商大の現役生にアンケートを取った結果，現役生もオススメにあげたお店についています。

特集

住吉町

新富町

朝里

入船

住吉町

手宮
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商大生の検定・資格事情！特集

　長い夏休みや，講義と講義の合間など，自由な時間が多い大学生活。その空いた時間を資格の取得
に使う学生もきっと多いはず。そこで，今回『学園だより』では，商大生が取得を考えている資格・
検定はどのようなものがあるのか，アンケートを実施し，その中でも回答数が多かった資格試験につ
いて特集します！みなさんも，この記事を参考にこれから資格取得を考えてみてはいかがでしょうか。
　今回のアンケートでは，商学科 2 年生からの回答が多かったので，商学科 2 年生が取得している，
あるいは取得を考えている資格をまとめてみました！

▲これは，商学科 2年生の回答を集計したものです。このグラフからも，
多くの学生が検定資格に関心を抱いていることがわかります。

■取得資格がある

■取得資格がないが，こ
　れから取得を考えている

■取得資格がなく，資格
　を取るつもりもない

日商簿記検定 3 級 ………… 役立ちそうだから（K.H さん），簿記の勉強の為（S.Y さん）
漢字検定 2 級 ……………………………………………………………… ノリで。（I.Y さん）
TOEFL ………………………………………………………………………… 留学（N.Y さん）

　ちなみに，今回集計したアンケートでは，他学科の学生や 3，4 年生も簿記検定を取得している人が多
いです。また，すでに簿記検定を取得している人は，ほとんどの人が 2 級へのステップアップを考えて
いるようです。
　これから取得しようと考えている検定で，多かったものは以下の通りでした。

簿記検定……………52 人　　秘書検定……………11 人　　外国語関連……………8 人　
IT パスポート……………7 人　　TOEIC……………6 人
FP（ファイナンシャルプランナー）……………5 人　他

　この中からいくつかピックアップして，次のページに情報をまとめました。

取得している検定とその理由

アンケート集計結果

検定資格取得状況

1: 大学生のうちにとった検定は
　ありますか

2: とった検定の名前を教えてください

3: とった理由を教えてください

4: 今後とろうと思う検定はありますか

質問内容

0 6
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商大生の検定・資格事情！
商大生の検定・資格事情！特集

　いかがでしょうか。今回挙げた検定以外にもたく
さんの検定・資格があります。これから長い夏休み
です。時間の有効活用の一つとして，資格の勉強を
するというのもいいかもしれませんね。（絹川）

　簿記検定と言っても主催している団体がいくつかあります。ひとつが，全国商業高等学校協会主催の簿記検
定，通称「全商簿記」。そのほか，全国経理教育協会主催の簿記検定，通称「全経簿記」などがあります。そして，
多くの商大生が受験している日本商工会議所主催の簿記検定，通称「日商簿記」。日商簿記は，アンケート結果
でも，3 級をすでに取得している人の多くが 2 級を目指しているほか，まだ 3 級を持っていなくても最終的に
は 2 級を，と考えている人が多いようです。

　よく見聞きする FP。これは国家資格で，金融財政事情研究会と日本 FP 協会が実施をしています。両者で試
験の形式が異なり，一般的には日本 FP 協会が主催している方を受験するケースが多いようです。FP とは，人
生の目標，ライフプランの実現を，不動産・保険・金融資産等の資産の側面から支援する実務に関する資格です。
なお，2 級以降は受験資格として下級に合格していること，あるいは FP 業務の 2 年以上の実務経験など，条件
があります。

　IT パスポートとは，情報技術の基礎知識に関する国家試験です。IT に関する仕事に就く人には必須ともいえ
るものです。情報技術関連の資格の入り口で，この上に基本情報技術者試験など，より専門的な情報技術に関す
る試験があります。情報系の仕事に就かずとも，情報化社会の今，この資格は活かせるのではないでしょうか。

　実務技能検定協会主催の秘書検定というものがあります。秘書検定と言う名前は聞き覚えがある人も多いので
はないでしょうか。この秘書検定は，上司の仕事の手助けなどの職務のほか，言葉遣いや話し方，振る舞いといっ
たマナーについての知識を問うものです。上級の検定になると，面接試験もあります。

簿記検定

FP（ファイナンシャルプランナー）

IT パスポート

秘書検定

アンケート結果で多かった検定資格

商学科
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対策！
公務員試験！
　検定や資格試験とは少し違いますが，商大生も受験する人が多い公務員試験。「公務員試験って名
前は聞いたことあるけどよくわからない・・・」「公務員試験っていつごろから対策を始めたらいいの？」
そこで今回，公務員試験対策についてキャリア支援課さんから貴重なアドバイスをいただきました！

　商大生が受験を考える公務員試験として，1 番多いのは札幌市（行政コース）です。また国家一般職，国税専門官など
を目指される学生も多くなっています。
　その他，裁判所事務官，札幌市以外の市役所，町村役場，公務員試験ではないのですが，国立大学法人等職員があります。

　公務員試験は合格率 8 ～ 12％程度の，難易度の高い試験です。
　採用されれば安定した将来設計のできる，魅力的な試験ですので，試験は簡単ではないですが，努力を惜しまず精一杯
学習に励まれますよう，祈念いたします。

　専門学校へ本格的にいくとすると，科目の多さと大学と

の二足のわらじで今まで以上に忙しくなります。2年生の

うちは大学で出来ることをすべてやって，大学生活を思う

存分満喫しておくべきだと思います！それがのちの面接に

役に立ってくると思いますよ。（木南）

　札幌市に限らずの公務員試験対策として，予備校を利用されて学習を行う方が大半となっています。
　対策はいつごろから始められれば良いかという問いには，出来る限り早い時期からとしか答えようがありません。
　本学の場合，その一助として 3 年生を対象に，大原学園と提携し，公務員講座を開設しておりますので，こちらを利用
するのも有効な手段であるといえます。中には，この講座を 2 年生に受講し，3 年生には大原独自のコースを本格受講す
る方もいます。
　本格的な勉強は 3 年生からするので，1，2 年生のうちに少しでも勉強をしておきたいと考える方は，数的処理から始
められる事をお勧めします。
　数的処理は，知識的には中学校の数学しか使わないため，ある程度までは独学で学習を進めることができるためです。

商大生が受験を考えている公務員試験にはどのようなものがありますか。

公務員試験の受験を考えている人にメッセージがありましたらお願いします。

公務員試験の対策はいつごろから，どうやってするといいのでしょうか。

実際に公務員試験対策に
専門学校へ行っている
編集員から一言

商大生の検定・資格事情！特集
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新任教員のご紹介New face

―研究内容について教えてください。
　僕の研究分野はミクロ経済学の理論。特に最近は行動経済学とい
って，「ついつい誘惑に負けてしまうような消費者」とか「すべての選
択肢をきちんと検討しないような消費者」というように少々マヌケな
消費者を，経済学に取り入れる研究をしています。自分自身を分析し
ているような感じになりますね。
―小樽の印象は？
　面白い街ですね。産業の空洞化，高齢化・人口減少・商店街の衰
退，日本の地方都市の典型的な悩みを抱えている一方で，いろいろと
楽しいことをしている人たちが多いですね。一週間で藪半（そばや）
やたかの（酒商）さんとも顔見知りになりました。商大の学生さんは
札幌から通う人が多数だと聞いてみますが，事情が許せばぜひ小樽
にも住んでみてほしいですね。
―趣味はありますか？
　この4，5年はスキーに夢中になっています。商大に赴任する前はア
メリカのミシガン大学というところで8年間教えていましたが，雪が降

るのに山がないので，コロラドまで飛行機＋車で何時間もかけて滑り
に行っていました。小樽では仕事帰りに滑っていけるのがうれしいで
すね。スキーシーズン外はゴルフをしますが，コースを耕しているよう
なへぼです。
―商大生へのメッセージをお願いします。
　やはり学生のうちはきちんと勉強をしてほしいですね。特に社会の
見方の基礎となるような理論・分析の方法を1,2年生のうちに身に着
けてください。数学・統計学はどの専攻に進むとしても必修，経済学
ならばミクロ経済学の理論ですね。業界事情とか実務的な知識はそ
の次です。基礎的な理論を身につけていない人は何を見ても「社会と
はこういうものだ」で終わりですが，きちんとした分析道具を持って
いれば「なぜこうなっているのだろう」，「どうすれば改善できるだろ
う」と考えを進めることができるようになります。
　あとは遊びでもなんでも好きなことをして過ごしてください。将来
の自分に何が役に立つかなんて簡単に予測できませんから深く考え
なくていいと思いますよ。

―研究内容について教えてください。
　はじめまして。今年の4月に本学に着任いたしました上山晋平と申
します。商学科会計学講座の所属で，学部の原価計算論，大学院の
管理会計論Ⅰを担当しています。専攻は管理会計で，予算管理につい
て研究しています。
―小樽の印象は？
　4月から小樽に住みはじめましたが，小樽の海の匂いや雰囲気等と
ても好きで気に入っています。
　私は神奈川県の平塚で生まれ横浜で育ちましたが，街並みは小樽
の醸し出す港町の雰囲気が横浜によく似ています。学生の時に学会
で訪れた際にレンガ倉庫が印象的でした。横浜にもよく似た赤レンガ
倉庫があり，観光スポットになっています。
　それから言うまでもなく，自然を身近に感じています。着任早々は
まだ雪も残り，雪の深さを感じました。しばらくして虫たちが蠢きはじ

め，だんだん草木が茂ってきて，桜も咲き，春の訪れを感じることが
できました。
　また，小樽では潮まつりやライジング・サン・ロックフェスティバル
等の街をあげての催し物があると聞いています。人と人との交流の場
が設けられているところが，小樽の良さであると感じます。
―趣味はありますか？
　大学生のときから空手をしていて，今も小樽の道場に通っていま
す。学生の皆さんもサークルに入っておくと，上下関係や礼儀が自然
に身につき，社会に出たときに役立つと思います。
―商大生へのメッセージをお願いします。
　恩師から教わったことで印象的だったことをそのままメッセージに
したいと思います。(1)誰に対してもきちんと挨拶をすること，(2)自分
より弱い立場にいる人をいじめないこと，(3)自分から命を絶とうとし
ないこと。少しでも皆さんの心に届くことを願っています。

担当授業科目：学部／応用ミクロ経済学　大学院／産業組織論

担当授業科目：学部／原価計算論 　大学院／管理会計論Ⅰ

中島 大輔

上山 晋平

商学部准教授（経済学科）

なか　じま　　 だい　すけ

かみ　やま　　 しん　 ぺい

商学部准教授（商学科）
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―研究内容について教えてください。
　消費者行動論，ブランド論
―小樽の印象は？
　落ち着きがあって趣があるイメージです。
　小樽には採用試験で初めて訪れました。その時の駅のホームの印
象がそのまま残っているからでしょうか。最初に触れた瞬間にイメー
ジを作ることができる情緒のある街だと思います。
　まだまだ小樽のことは分かっていないので，小樽の素晴らしさをも
っと知っていきたいと思っています。
―趣味はありますか？
　趣味はアクアリウムです。引っ越しの際に水槽をたたんでしまって
いましたが，最近再開しました。毎日癒されています。
　また，せっかく北海道に引っ越してきたので，冬は昔ハマっていたス
ノーボードを再開したいと思っています。

―商大生へのメッセージをお願いします。
　初めまして！鈴木和宏と申します。今年度より皆さんにマーケティ
ング関連領域の面白さを伝えるために，本学に赴任しました。そのた
めに，なるべく分かりやすく興味を持って貰えるような授業を皆さん
に提供できればと思っています。
　また，近年のブランド論では企業と顧客の継続的な相互作用が重
要であると言われています。つまり，私から皆さんへの一方向のコミュ
ニケーションだけではなく，皆さんの声を聴きつつ授業を展開しなけ
ればなりません。ですので，皆さんも疑問や興味・関心があれば，恐
れず私に話しかけて貰えると嬉しいです。
　どうぞよろしくお願いします！

―研究内容について教えてください。
　中小企業と産業集積，中小企業とイノベーション，日本と東アジア
中小企業の比較研究
　中小企業の研究は「調査なくして，発言権なし」の領域です。私の
研究スタイルは理論の知見を前提にしつつも，現場で得られた知見
から論理を組み立てるというものです。
―小樽の印象は？
　歴史と自然が調和した素敵な町です。私は山登りが好きで駅から
キャンパスにいくまでできるだけ歩くようにしています。また，中国内
陸部出身の私にとって，毎日海が見られるところが小樽の魅力の1つ
です。

―趣味はありますか？
　スポーツ観戦と旅行です。ちなみに，日本に来てから野球が大好
きになり，なぜかドラゴンズファンになりましたが，これからはファイ
ターズのことも応援していきたいと思います。
―商大生へのメッセージをお願いします。
　簡単なことではありませんが，どんなに失敗しても成し遂げたい人
生目標を在学中に見つけることを期待しています。そのための方法の
一つとして，国際的な視野・感覚を鍛えることをお勧めします。

担当授業科目：市場システム論Ⅱ

担当授業科目：学部／現代企業管理論Ⅱ　大学院／中小企業論

鈴木 和宏

林　松国

商学部准教授（商学科）

商学部准教授（商学科)

すず     き　      かず    ひろ

りん　　　　　そうんこく
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―研究内容について教えてください。
　小樽商科大学では，憲法基礎Ⅰと憲法基礎Ⅱを担当しています。も
う少し詳しく説明すると，憲法という科目は，大きく分けて，憲法総
論・基本的人権論・統治機構論の3つのパートに分かれています。基
礎Ⅰでは，憲法総論の一部と基本的人権論の前半部分，基礎Ⅱでは
基本的人権論の後半部分を講義します。
　研究内容は，外国人に関する法理論です。現在は，外国人が退去
強制されるときに用いられる仮の権利救済手段について研究してい
ます。
―小樽の印象は？
　生まれも育ちも札幌のわりには，隣の街として認識していた程度
で，実際に訪れたことがある回数はそれほど多くなく，詳しくは知り
ませんでした。実際に勤務してみると，小樽の街には美味しいお店や
小樽商科大学に関連する歴史的なスポットが多く，街の魅力に気付
かされます。

―趣味はありますか？
　趣味は小説や漫画を読むことです。小説では，桜庭一樹さん，森見
登美彦さんの作品が好きです。特に，森見さんの作中に出てくるダメ
大学生がダメ過ぎて理解できてしまいますね。漫画では，『藍より青
し』が好きです。小樽つながりでは，『最終兵器彼女』も読みました。
ただ，サイカノの場合，最後の終わり方があまり好きになれません(苦
笑)。もう一つの趣味の自転車は，ロードバイクという本格的なものに
乗って札幌近郊を走り回っています。
―商大生へのメッセージをお願いします。
　ただ漫然と4年間過ごしても意味が無いので，勉強だけでなく，部
活やサークル活動にも前向きに取り組んで欲しいと思っています。

―研究内容について教えてください。
　この4月に商大に赴任しました赤塚広隆です。私の研究の専門は
数学の整数論です。もう少し細かく言うと，ゼータ関数という特別な
関数を調べることで素数などの性質を明らかにしていく，という研究
をしています。
―小樽の印象は？
　小樽は海あり山ありで，毎日，素晴らしい景色を楽しんでいます。ま
た，休日で時間のあるときは小樽市内を散歩しているのですが，小樽
の独特な街並みを見て歩くと心が落ち着きます。
―趣味はありますか？
　将棋を趣味にしています。高校の頃までは大会に出たりしていまし
たが，現在はプロの将棋を鑑賞するぐらいで，将棋を指す機会はほと
んどありません。ちなみに，こちらに移ってくるまで北海道を訪れる

機会は一度しかなかったのですが，その一度は高校生の将棋の大会
に参加するための訪問でした。
―商大生へのメッセージをお願いします。
　大学生はまとまった時間を取ることができますので，学習や課外
活動などに精一杯取り組んで欲しいと思っています。学習について言
うと，何でも無批判に受け入れるのではなく，自分の頭でよく考える
訓練をして欲しいと思っています。ある段階では，書物に書いてある
ことや先生の言っていることを認めて知識を習得することは大切で
す。しかし，何故そのように書いてあるのだろう(言っているのだろう)，
ということを自問自答し，分かったことや考えたことを自分の言葉で
説明できるようになって初めて真に理解した，と言えるのだと思いま
す。学生のうちにそのような経験を積んで欲しい，と思っています。

担当授業科目：学部／憲法基礎Ⅰ，憲法基礎Ⅱ　大学院／憲法研究Ⅰ

担当授業科目：基礎数学，現代の数学，基礎ゼミナール，経済数学

坂東 雄介

赤塚 広隆

商学部准教授（企業法学科）

商学部准教授（一般教育等）

ばん　どう　　 ゆう　 すけ

あか　 つか　   ひろ　たか
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―研究内容について教えてください。
　この4月から本学に赴任して参りました佐藤雅浩と申します。小樽
に来る前は，東京近辺で社会学の非常勤講師や研究員をしていまし
た。専門は歴史社会学や医療社会学という分野で，とくに「心の病」
の流行を歴史社会学の視点から研究しています。また，人々の健康
状態と，社会意識や社会経済的地位との関連について，計量的な手
法を用いて研究したこともあります。広くいうと，「病気」や「健康」と
いう現象が，どういった社会文化的な要因の影響を受けて作り上げら
れていくのか，という点に興味をもって研究を続けてきました。
―小樽の印象は？
　いつも観光客が多いことに驚いています。大規模な開発ではなく，
歴史的な景観を活かした街づくりをしている点がすばらしいと思いま
す。あと，海産物が美味しいのでうれしく思っています。

―趣味はありますか？
　ここ数年は「研究が趣味」のような生活をしてきましたが，学生時
代は映画を見たり山に登ったりするのが趣味でした。基本的に旅が
好きなので，北海道でも色々な場所に行ってみたいと思っています。
―商大生へのメッセージをお願いします。
　大学生活の過ごし方は人それぞれだと思いますが，大学時代は，
何かひとつのことに打ち込むことができる，人生のなかでも貴重な時
間だと思います。何事に対しても，拙速に答えを探そうとするのでは
なく，「答えのないこと」を考える楽しさを知ってもらいたいと思いま
す。

―研究内容について教えてください。
 専門は化学の中の高分子・繊維材料です。もう少し簡単に言うと，
生体高分子を対象としているので生物分野に近い化学が専門です。
研究テーマは微生物がつくったセルロース(バクテリアセルロース)ゲ
ルを用いた材料開発です。バクテリアセルロースゲルとは一般的には
「ナタデココ」と呼ばれていて，食品として市販されているあの白い
ゲルのことです。“食べる”以外の用途に応用することを目指していま
す。
―小樽の印象は？
 噂には聞いていましたが，小樽の坂(特に地獄坂)の激しさは想像以
上でした。また，大学院生のとき小樽には専門学校の非常勤講師とし
て札幌から通っていましたので，私にとって“隣町”という印象は今も
変わりません。

―趣味はありますか？
 趣味は買い物です。ストレス発散になります。あとは，実験をするこ
とも好きです。最近は学生の指導ばかりで自分で実験をする機会が
ありませんでしたが，これからは徐々に増やしていく予定です。
―商大生へのメッセージをお願いします。
 化学は商大生の専門ではないため興味が持てない学生も多いと思
いますが，日常生活の身近なものに深く関係している学問です。その
ため，少しでも化学に興味を持って学び，教養として身につけてもら
いたいと思います。

担当授業科目：社会学Ⅰ・Ⅱ，基礎ゼミナール，現代社会と歴史論　など

担当授業科目：化学IA・B，化学II，環境科学a，
　　　　　　  環境の分析化学II，基礎ゼミナール

佐藤 雅浩

沼田 ゆかり

商学部准教授（一般教育等）

商学部准教授（一般教育等）

 さ      とう　   まさ    ひろ

ぬま　 た
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―研究内容について教えてください。
　イギリス文学，特に英詩が大好きです。近年は中英語と呼ばれる
14世紀あたりの英語や詩を主に研究しています。昔からピアノを弾い
ていたので，詩の音やリズム（韻律）と詩の意味がどのように関連し
ているのか，といったことに興味があります。
―小樽の印象は？
　まず挙げるとすれば，お魚がとても美味しいことでしょうか。私は
もともと大の魚好きなので，今まで食べたことのない魚がたくさんあ
り驚きました。あとは山と海の両方を楽しめるのがとても嬉しいで
す。今年の３月末にイギリスから小樽に引っ越してきたばかりで，まだ
小樽の冬を体験していません。だから今年の冬を楽しみにしていな
がらも，無事に乗り切れるか少し不安にも感じています！
―趣味はありますか？
　イギリスのブリストル大学に留学していたときに，アルゼンチンタ
ンゴのサロンに誘われたのがきっかけで，すっかり魅了され，学生時

代は疲れ果てるまで踊っていました。あとは5歳から大学生になるま
で，時にはかなり真剣にピアノの勉強をしていたので，今は「練習しな
ければ」というプレッシャーもなく，リラックスしたいときに，楽しくピ
アノを弾くことができるのが嬉しいです。
―商大生へのメッセージをお願いします。
　人生は一度きりです！思い存分，何かに打ち込んでください！勉強
でなくてもサークルでも，打ち込めるアルバイト，ボランティア活動で
もいいと思います。でも後で振り返って，「僕は，私は，商大時代，こ
れをやった！」と言えるように過ごしてほしいと思います。今は何度で
もミスしても許されるときです。たくさん「しまった！」ということをし
ておいてください。失敗から（英語であれば，「間違いから」）本当に
いろんなことが学べます！英語一般，イギリスやアメリカへの留学を
考えている人，または将来海外で仕事をしたいと考えている人，どん
なことでもいいので，英語に関することなら気軽に聞いてください。

―研究内容について教えてください。
　映画研究，クィア理論・批評，ジェンダー・セクシュアリティ研究
―小樽の印象は？
　第一印象は「静かな落ち着いた町」でしたが，知れば知るほど個性
的な面白い場所がたく出てきて，毎日が探検の日々です。
―趣味はありますか？
　趣味と研究（映画，映像）が一致していて意外性がなく申し訳ない
のですが，好きなものは，お茶室，コーヒー，猫。

―商大生へのメッセージをお願いします。
　「思い込み」や世間の「常識」について一端立ち止まって考えてみ
る大学生活を送ってみることをおすすめします。そのためには，本を
読んだり映画を見たり，ぼーっとしたり，うろうろしてみたりしては？

担当授業科目：学部／英文学史I，英文学I，外国文学I，その他英語の授業
　　　　　　  大学院／学術英語I，異文化研究と英語教育

担当授業科目：学部／英語，比較文化　大学院／学術英語II

井上 典子

菅野 優香

言語センター准教授

言語センター准教授

  いのうえ　     のり    こ

かん　  の　　　ゆう　  か
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―研究内容について教えてください。
　主な研究は，教育工学，高等教育，eラーニング，eペダゴジー，
ブレンディッド・ラーニングといったフィールドです。近年は次の
研究も行っています。国際的英語能力試験における文化的公平
性，Willingness to Communicate，コンピュータ支援言語学習，
コンピュータ支援言語コミュニケーション及びコラボレーション，オン
ライン学習動機，eポートフォリオ，マルチメディア教材開発，現職教
員及び教職志望学生への教育工学活用
―小樽の印象は？
　小樽は綺麗な街で人々も温かいです。海と山が大好きなので，小樽
はその両方が楽しめて良いのですが，夏が短いのが残念です。その代
り，冬は天狗山でスキーをしています。街は安全で，子育てにもお年寄
りが住むにもよい所です。閑静なので研究にも集中できます。小樽の
寿司・海産物も美味しいですね。

―趣味はありますか？
　グローバルな問題について議論することです。最近では，グローバ
ルな問題を議論しているブログで意見を交換したりしています。面識
のない人と建設的な議論ができ，興味や意見に共感できたりするこ
とが面白いです。スポーツも好きですが，研究が忙しく中々できませ
ん。家族や友人と料理をしたり，様々な国の料理を食べるのもいいで
すね。
―商大生へのメッセージをお願いします。
　世界は刻一刻と変化しています。何故なら私達自身が変化してい
るからです。次の世代の為に世界を愛すべき，よりよい場所にするに
は，私達自身をどのように変化させるかが重要です。皆さん，是非夢
を大きく持って，自分の心に従い，夢に向かって努力して下さい。皆さ
んの行動によって他の人が幸せになるのならば，それは皆さんの変化
とその夢が，とても意義があるということです。

―研究内容について教えてください。
　研究領域は日韓比較文学比較文化です。研究テーマは戦前日本で
活躍していた朝鮮舞踊家崔承喜（チェ・スンヒ）について研究してい
ます。内容は舞踊そのものではなく，崔承喜を題材にして創作した文
学作品，絵画，写真，映画などを研究しています。戦前期の昭和文化
全般を扱っていまが，同時に朝鮮文化，歴史についても研究していま
す。
―小樽の印象は？
　大自然！山と海がゼイタクに取り込まれている町に惚れ惚れしまし
た。海岸線が本当に魅力的ですね。空気も美味しく自然豊かな場所
で暮らすことって本当に素晴らしいとしか言いようがありません。
―趣味はありますか？
　美術館巡り，水泳，温泉などです。小樽にきてから何かと慌しい日

常でしたが，この前市立小樽美術館をようやく訪れることができまし
た。小樽美術館は規模としては小さいですが，文学館も同じ建物にあ
ったので，結構楽しめました。瀧口修造の企画展もよかったですが，
伊藤整の書斎の再現，特に回転棚が印象深かったです。まわしてみた
ら，本当にギイギイと音をたてていて。
―商大生へのメッセージをお願いします。
　失敗を恐れないことでしょうか。学びの場での失敗は本当の恥で
はないと思いますね。ゼミや授業中の失敗で恥ずかしい，あるいは悔
しい思いをして，夜中突然起き上がりたくなることがあるかもしれま
せんが，そこをよく吟味して乗り越えていってほしいです。その後の結
果は自ずとついてくるものではないでしょうか。後，朝鮮語について
聞きたいことがあれば，何でも気軽に聞いてください。

担当授業科目：学部／英語Ⅰ（マスメディア及びマルチメディアにおける英語コミュニケーション），
                                 英語Ⅱ（TOEIC対策eラーニング，ビジネス英語コミュニケーション）
　　　　　　　　 大学院／教材開発論

担当授業科目：学部／朝鮮語Ⅰ－１・Ⅰ－２，朝鮮語ⅡA・ⅡB，朝鮮語上級Ⅰ・Ⅱ，基礎ゼミナール
　　　　　　  大学院／外国語演習f（朝鮮語）

FAROUCK Ibrahim

李　賢晙

言語センター准教授

言語センター准教授

　　　　　　ファロウク　　　　　　　　　　イブラヒム

  い　           ひょん じゅん
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N e w  f a c e

―研究内容について教えてください。
　キャリア発達，キャリアカウンセリングです。専門職のキャリア上
のスキルの習得や，その後の引退の問題が私の一番の関心事です。
現在は，Jリーガーやプロ野球選手などのプロスポーツ選手，オリン
ピック選手などのトップ・アスリートと言われる人々の引退期のカウ
ンセリング，船舶職員（船乗り）の専門性にかかわるキャリア発達
について，インタビューや観察を通じて研究しています。
―小樽の印象は？
　小樽は，船との関係に基づいて栄えたなと感じられる町並みが
とても美しく感じます。ゆっくり散歩してみたいです。お魚もとても
おいしくて，かま栄と魚真が大好きです。
―趣味はありますか？
　ありますよ！
　ロードレースに出てみることです。日本ではどうかわかりません

が，海外のレースに参加すると，ドネーションの一環で参加したり，
闘病中の人を元気づけたり，亡くなった人を偲んだりする意味で多
くの人が出場されています。最初は似たようなきっかけで参加費を
払いました。3キロ以上走ったことがなかったので，はじめはドネー
ションが目的でしたが，そのまま参加権を使って走ってしまいまし
た。
　そのうち，走り終わった後の記念品のTシャツとかタオルが出場
のインセンティブになるようになりました。どのレースも参加賞や
景品にオリジナリティーがあります。「北海道を歩こう」33キロ部
門のゴール後，くじ引きで朝里クラッセホテルの入浴券が当たりま
した。お風呂上がりに牛乳を飲んで大満足でした。
―商大生へのメッセージをお願いします。
　おたる運河ロードレース出場者の皆さん，お疲れ様でした。今年
は出られませんでしたが，来年はぜひ，一緒に走りましょう！

―研究内容について教えてください。
　保険法，保険学。
　保険というのは，非常におもしろい経済的な仕組みです。社会的
に有用で，その対価である保険料は，税法上，損金算入が認められ
ています。また，再保険制度を通じて，世界の保険会社が世界中の
リスクを分担しています。このような保険について，法学と商学の
両面から研究しています。
―小樽の印象は？
　４月に着任しましたが，しばらくして雪解けとなると，そこかしこ
の斜面から蕗の薹（ふきのとう）が現れて，その豊かな生命力に驚
きました。
　雪解け後に少し小樽市内を歩いてみたのですが，土地のうねり
が多く，かつ，そのうねりが一様でないと思いました。こちらの方角
の方が近道だけど，上り下りがあって，歩くとかえって大変だ，とい
うことがありそうです。

―趣味はありますか？
　趣味は街歩きです。さまざまな味わいのある構築物から，人間の
過去の営みを感じとったり想像したりしています（ただし，これは若
い皆さん方には理解や実践が難しいかもしれません）。
―商大生へのメッセージをお願いします。
　「明日の日本」を創るのは皆さん方です。
　われわれ教職員の世代は，善し悪しはともかくとして，「今の日
本」の一部を形作っています。けれども，やがて（あるいは，間もな
く），主役は皆さん方に引き継がれることになります。
　皆さん方がどのような役割を社会の中で得て，そして，果たしてい
くか今からワクワクしますが，大学はこの主役交代の準備を行う場
だと思います。ですから，この大学という場を大いに活かしてくださ
い。きっと，いろいろな機会に巡り会えることでしょう。
　私も，そのような皆さん方と講義やゼミ（ゼミは来年度から）で接
することを楽しみにしています。

担当授業科目：大学院／組織行動のマネジメント

担当授業科目：学部／国際取引法
　　　　　　  大学院／国際取引の法務戦略，ビジネス法務の基礎

小川 千里

吉澤 卓哉

大学院商学研究科准教授（アントレプレナーシップ専攻）

大学院商学研究科准教授（アントレプレナーシップ専攻）

 お     がわ　      ち      さと

よし　 ざわ　    たく　 や
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　こんにちは！昼間バドミントン部です。私たちの部活は
男子33人女子12人，週4回体育館で3～4時間活動してい
ます。練習大変そう…興味はあるけどやった事ないし…と
思っている人いると思います！確かに練習はなかなかハー
ドです…とても辛いです。しかし中には大学から始めた人
もおり，男女仲良しでとても楽しいですよー！先輩はとても
優しくて素晴らしい人達ばかりです(^∀^)大会・合宿はも
ちろん，夏は皆でキャンプに行ったり冬はクリスマス会を
やったりなど，色々なイベントもしますよ☆ちょっと興味あ
るかもっ？という方は是非見学に来てくださいねー！選手・
マネージャー大募集中です♪皆さまのお越しをお待ちして
おります～(・ω・)

　アイセック北海道委員会です。アイセック北海道委員会は海外の学生を北海
道の企業様で研修させていただいたり，逆に北海道の学生が海外で研修をする
「海外インターンシップ」の運営をしています。昨年度はドイツ，中国，ガーナ，
台湾から14人の研修を受け
入れ，北海道の6人の学生
をメキシコや台湾などに送
り出しました。
　普段は企業様に研修生
受入のご提案をしに行った
り，各大学で研修生募集の

広報活動をしています。また，海外に研修へ行く学生と一緒に行く国
について調べたり，海外から来た研修生と観光したりもしています。
　現在，運営メンバーだけでなく海外インターンシップに参加したい
学生も募集しています。興味のある方はhokkaido@aiesec.jpまで!

　夏が来るのが遅いと思えば，途端に暑くなってきた最近，サークルは
もう少し後にでもと思った方々，これを機にまた考えてはみませんか？ 昼間バドミントン部

アイセック

北海道委員会

部・サークル紹介

HPへGO!! →
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　古くから小樽商科大学と北海道大学のスポーツ定
期戦の開幕戦として開催されていた両校応援団の対面
式。小樽と札幌で交互に開催されていますが，今年は
小樽市花園グリーンロードで６月２３日初夏の青空の
もと，多くの一般市民や両校在学生・OBが見守る中，
開催されました。小樽に乗り込んだ北大を迎え撃つ商
大。お互い校歌を斉唱した後，伝統的な舞を披露しま
した。商大は扇子を蝶の様に振りながら舞う「胡蝶の
舞」を披露し，観客から盛大な拍手と声援を受けてい
ました。また，両校の応援団長が北大を「白豚！」商大
を「山猿！」と伝統的なヤジを交えつつユーモアを交え
た挑戦状・応戦状を読み上げると，それに呼応するよう
にOBや在学生からヤジが飛び交い，観客からは大きな
笑いが沸き起こっていました。伝統的な対戦の後は，盛
り上げイベントとして「小樽あんかけ焼きそば早食い競
争」と「綱引き３本勝負」が行われましたが，圧倒的な
食欲と腕力で勝る商大が勝利しました（笑）。最後には
両校が在学生・OBを交えて「都ぞ弥生」「若人逍遥の
歌」を熱唱し，互いの健闘を誓いつつエールを交換し合
って約２時間の対面式を無事終了しました。

商大・北大応援団
対面式

▲第99代小樽商科大学
　応援団長　堀井隼斗さん
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　今年，6月28日から6月30日にかけて開催された緑丘祭に
ついて，緑丘祭実行委員会委員長，吉田匡克さん（社会情報学
科，3年）に語っていただきました！
　「一昨年は100周年記念ということで盛大に行いましたが，今
回はさらにそれを越すような緑丘祭にしたいです。また，去年の
こともあったので，本当の“商大生らしさ”を多くの人に知ってもら
いたいです」と，力強く語る吉田さん。
　今年の緑丘祭は今までにはなかった，アカデミック企画，ミス
コン，お化け屋敷といった新しい企画が盛りだくさんでした。いっ
たいどのような思いで，たくさんの新しい試みがなされたのでし
ょうか。「これまでの緑丘祭は結構マンネリ化していました。内
輪で盛り上がるのも大切ですが，来てくださる老若男女全ての
方が楽しんでいただけるような緑丘祭を作りたかったのです。ま
た，去年の緑丘祭が中止になったために，緑丘祭のイメージがわ

緑丘祭実行委員会委員長

吉田　匡克さん

第61回 緑丘祭
—Show Diving!—

知られざる緑丘祭の舞台裏！
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かない人がとても多いということは問題ですが，逆に新しいこと
を行うチャンスだと考えました」。新しいことに挑戦する，これが
今年の緑丘祭における一つのコンセプトになっていたようです。
　また，こんなことも語ってくださいました。
　「ただ，やはり新しい企画をすることに不安もありました。皆
初めて行う企画なのでどんな結果になるのか分からない。でも，
どうしてもマンネリ化の脱却をしたかったんです。これに協力して
くれた委員の皆さんには本当に感謝しています」。様々な苦労を
乗り越えた今年の緑丘祭は，後の緑丘祭にも大きな影響を与え
るかもしれませんね。
　これほどまでに壮大なスケールで行われた緑丘祭，その舞台
裏について語っていただきました。「企画の準備は去年の10月ご
ろから行われてきました。今年は特に委員の人数が多く，全体の
意見の統一を図ることに気を付けました。委員のモチベーション

を高く持っていくことも大切ですから。緑丘祭当日では，イベント
の司会から，ごみの分別といった裏方の仕事，あるいは出店する
団体の管理まで，とにかく広く仕事に携わっていました」。緑丘祭
は約1年間にわたる準備，そして様々な努力の結晶と言えるでしょ
う。
　最後に商大が誇る最大の祭り，緑丘祭のすごさについて語っ
ていただきました。「緑丘祭のすごさは何といっても企画の数が
多いことです。その数は北海道一と言っても過言ではありませ
ん。また，タダでいろいろな企画に参加できるという点も大きい
ですね。緑丘祭は，参加すれば必ず何かを持って帰れるというの
がすごい。こんな祭りを開催している大学はなかなかないでしょ
う」。参加した人たちが笑顔になれる，そんなところが緑丘祭の
すごい所だと分かりました。

緑丘祭実行委員会の
皆さんお疲れ様でした！
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夜間主学生自治会長

横井　大地さん

第22回 緑宵祭
１日目　夜間主軽音楽部によるライブステージ

２日目　サークル対抗スポーツ大会とゲーム

▲フォークソングに癒され

▲ドッジボールで心地よい汗を　　

▲会場全体を笑顔に（仮装大会）
▲ハード

ロックに
大盛り上

り

▲○×ク
イズで頭

をフル回
転▲ビンゴ大会，景品は何かな？

―今年のテーマを教えてください。
　6月27日・28日に行われた緑宵祭では，各サークル，ひいては夜間主全体の団結力を高
めること，つまり夜間主自体の盛り上がりを目指すことをメインテーマとしました。
―どのようなイベントを企画されましたか？
　1日目は夜間主軽音楽部によるライブを開催しました。軽音楽部部員だけでなく他のサ
ークルの学生も大勢あつまり，夜間主が一体となったライブとなりました。2日目はサーク
ル対抗スポーツ大会とゲームを行いました。スポーツ大会では，バレーボール・ドッジボー
ル・長縄跳び・借り人競争などの競技が行われ，各々のサークルの団結力が試される場と
なりました。特に長縄跳びでは，どのサークルも呼吸があっていて，1回を争う白熱した戦
いとなりました。その後，今年度の緑宵祭の目玉ともいえる花火の打ち上げがあり，夜間主
のみでなく昼間の学生や地域の方 と々鑑賞しました。この緑宵祭での花火は今後，小樽市
の活性化に繋がるような盛大なイベントにしていきたいと思っています。花火の後はサー
クル対抗のゲームが行われました。ここでもスポーツ大会と同様に各サークルの絆が試さ
れたり，全員参加のゲームでサークル関係なく争ったりと笑顔の絶えない場となりました。
―緑宵祭を通して得たもの，来年の抱負をお願いします。
　緑宵祭を終えて，夜間主は学生同士のつながりが強く，一致団結できる学生が多いと再
認識できました。今後も良い部分を残しながら，さらなる発展・活性化を目指していきたい
と考えています。

緑宵祭の立役者，
夜間主学生自治会長
へインタビュー
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　5月23日から25日まで，都通り商店街・サンモール一番街・花園銀座商店街などの小樽市内中心部で開催されていた
第9回おたる春祭り（さくら祭りから春祭りに改称）の25日，最終日に行ってきました。このお祭りでは出店や，小樽のお
店が企画した喰い倒れ大会や街コンなどの企画のほか，商大応援団の演舞や翔楽舞が出演したよさこいソーランパレー

ドなど，商大生が参加する企画も多くありました。
　よさこいソーランパレードでは，梁川商店街から花園銀座商店街までいく
つものチームが順番に演舞を披露していき，演舞が終わるたびに通りにいる
観客から拍手が鳴り，盛り上がっていました。祭り会場の桜は葉桜となりつ
つありましたが，春祭りの名前にふさわしく，暖かな陽気につつまれていまし
た。小樽で毎年開催されている春の恒例行事ですので，興味のある方，小樽
に住んでいる方は卒業までに一度参加してみる価値ありです。（絹川）

　６月１６日（日），小樽市の一大イベント小樽
運河ロードレースが晴天の中，開催され，商大
生もランナーやボランティアとして多数参加し
ました。
　ロードレースには陸上部はもちろんのこと，
硬式野球部，準硬式野球部，ラグビー部，翔
楽舞や個人参加で総勢８６名の他，教職員や
OBも多数参加，色内ふ頭から運河沿いを走り
ながらウイングベイ小樽を周り，初夏に心地よ
い汗を流しました。また，ボランティアには硬
式野球部，ラグビー部，翔楽舞，ヨット部，小
樽笑店，モーリッシュ，個人応募等で７５名が
参加し，受付，給水，会場係等で裏方として大
活躍しました。毎年，おたる運河ロードレース
を大いに盛り上げている商大生。来年は皆さ
んもぜひ参加してください！

おたる春祭りに

行ってきました！

第25回おたる運河ロードレース大会
に商大生が多数参加

力走する陸上部　
髙橋昂平さんが5kmコースで優勝

給水でランナーをサポート

和田副学長も完走

場内アナウンスで大活躍
北嶋乃笛さん



＜評価方法の概略＞
1．集計科目／経済学科現任教員担当専門科目(但し，経済数学，研究指導，卒業論文(夜間主コ－ス)，非常勤講師 科目を除く) 
2．実施期間／2011年7月(前期科目)及び2012年1月，2月(後期・通年科目) 
3．質問項目／以下のアンケ－ト及び集計表を参照。
4．評価／『5』が強い肯定，『1』が強い否定を示すような選択肢による5段階評価となっています。
5．集計表の数値／この集計表には平均値(小数点以下第二位を四捨五入)を記載しています。

2011年度に実施した授業改善のためのアンケ－トの概略と経済学科の科目別
集計結果を以下のとおり報告します。

2011年度  経済学科授業改善のためのアンケ－トのまとめ 
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5　とてもそう思う
4　ややそう思う
3　どちらともいえない
2　あまりそう思わない
1　まったくそう思わない

【回答の指針】

　科目名：

　担当教師名：

授業の科目名と担当教員名を記入してください。

　1　シラバスやオリエンテーションから，事前に十分な情報が得られた。

　2　学生の理解を促す工夫（具体例の紹介，十分な準備など）が見られた。

　3　教員の説明や指示内容は，明確であった。

　4　教材や資料（板書，スライド，プリントなど）の提示が適切であった。

　5　学生への対応（質問への回答，進度調節など）が適切であった。

　6　授業中の私語や遅刻者への対処が適切であった。

　7　授業に適した教室環境（人数，広さ，温度など）であった。

　8　この授業全体について，内容を理解することができた。

　9　この授業全体について，内容に満足している。

  10　この授業の良かった点や優れた点を，以下の欄に記入してください。

  11　この授業に対して，「こうすれば望ましい」という意見や要望があれば記入してください。

とても
そう思う

どちらとも
いえない

まったく
そう思わない

12345
12345
12345
12345
12345
12345
12345
12345
12345

授業改善のためのアンケ−ト
　このアンケートは，教員が授業改善の手がかりを得ることを目的としたものです。回答の結果は，あなたの成
績評価には関連しませんので，率直な意見を記入してください。回答方法は 5 段階評価です。当てはまる数値を
マルで囲んでください。また，良かった点や改善点を記入してください。



回答数履修者数教　官　名

夜間主コース

2011年度
経済学科授業改善のための
アンケートのまとめ

経済学史

経済学と現代 A

経済学と現代 B

日本経済史

公共経済学

経済学入門Ｉ

ミクロ経済学

統計学

国際貿易理論

国際金融と世界経済

経済学入門Ⅱ

経済史

マクロ経済学

経済学特別講義 B

国際経済学

外国経済史Ｉ

計量経済学

経済思想史

公共政策

経済書購読Ⅱ

経済史

経済学と現代

経済学入門

応用ミクロ経済学

江頭　　進

江頭　　進

江頭　　進

今西　　一

佐野　博之

佐野　博之

山本　賢司

寺坂　崇宏

柴山　千里

渋谷　　浩

渋谷　　浩

松家　　仁

水島　淳恵

船津　秀樹

船津　秀樹

平井　　進

劉　　慶豊

江頭　　進

佐野　博之

柴山　千里

松家　　仁

松家　　仁

中村　健一

中村　健一

115

242

217

372

162

403

66

225

241

95

366

211

163

30

260

57

208

29

17

6

59

22

57

77

50

161

144

30

28

165

26

23

68

19

113

63

35

3

84

5

57

15

11

6

30

15

36

27
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4.06 

3.63 

4.41 

4.25 

4.04 

4.00 

4.46 

4.26 

3.41 

4.43 

3.97 

4.00 

4.18 

4.00 

4.28 

4.54 

3.89 

3.73 

3.20 

4.64 

4.27 

3.88 

4.13 

4.38 

4.26 

3.12 

4.41 

3.20 

4.00 

4.13 

3.20 

4.09 

4.50 

3.94 

3.74 

3.53 

4.71 

4.30 

3.81 

3.91 

4.32 

4.28 

3.03 

4.43 

3.23 

4.00 

4.10 

3.40 

4.02 

4.38 

3.98 

3.76 

3.30 

4.71 

4.43 

4.12 

4.13 

4.44 

4.05 

2.93 

4.24 

3.31 

4.00 

4.07 

3.40 

4.18 

4.42 

3.73 

3.60 

3.67 

4.46 

4.18 

4.00 

3.83 

4.34 

4.37 

3.26 

4.44 

3.51 

4.33 

4.11 

3.20 

3.95 

4.10 

3.79 

3.53 

3.23 

4.26 

3.81 

3.58 

4.04 

4.27 

4.21 

3.50 

4.27 

3.71 

4.00 

3.79 

3.20 

4.25 

4.24 

4.01 

3.50 

3.67 

4.21 

3.93 

3.73 

4.13 

4.31 

4.74 

3.84 

4.48 

4.11 

4.33 

3.06 

2.80 

4.33 

4.10 

3.71 

3.56 

3.17 

4.11 

4.03 

3.15 

3.43 

4.18 

4.16 

2.99 

4.29 

2.97 

4.00 

3.75 

2.80 

3.60 

4.30 

3.91 

3.69 

3.20 

4.56 

4.19 

3.69 

3.57 

4.28 

4.21 

3.06 

4.40 

3.20 

4.00 

3.90 

3.00 

3.84 

3.73 

4.45 

4.67 

4.23 

4.93 

3.64 

3.93 

4.07 

4.55 

5.00 

4.47 

4.93 

3.36 

4.00 

4.13 

4.55 

4.83 

4.33 

4.93 

3.36 

4.04 

4.13 

4.64 

4.50 

4.17 

4.93 

3.61 

3.81 

4.20 

4.45 

4.83 

4.20 

4.93 

3.47 

3.89 

3.73 

4.18 

4.17 

4.27 

5.00 

3.94 

3.81 

4.07 

3.55 

4.50 

4.23 

4.93 

3.72 

3.93 

3.87 

4.09 

4.33 

4.00 

5.00 

3.11 

3.59 

4.07 

4.45 

4.67 

4.03 

5.00 

3.33 

3.70 

シ
ラ
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が
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学
生
の
理
解
を
促
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授
業
形
態
や
内
容
）が
見
ら
れ
た
。

教
員
の
説
明
や
指
示
内
容
は
，明
確
で
あ
っ
た
。

教
材
や
資
料（
板
書
，ス
ラ
イ
ド
，プ
リ
ン
ト
な
ど
）な
ど
の
提
示

が
適
切
で
あ
っ
た
。

学
生
へ
の
対
応（
質
問
の
回
答
，進
度
の
調
節
な
ど
）が
適
切
で

あ
っ
た
。

授
業
中
の
私
語
や
遅
刻
者
へ
の
対
応
が
適
切
で
あ
っ
た
。

授
業
に
適
し
た
教
室
環
境（
人
数
，広
さ
，温
度
な
ど
）で
あ
っ
た
。

こ
の
授
業
全
体
に
つ
い
て
，内
容
を
理
解
す
る
こ
と
が
で
き
た
。

こ
の
授
業
全
体
に
つ
い
て
，内
容
に
満
足
し
て
い
る
。

1 2 3 4 5 6 7 8 9

昼間コース
科　目　名
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　緑丘奨励金は，後援会助成金により平成18年度に創設された制度で，学業成績が優秀で他の学生の模
範になると認められる学生に対して奨励金を給付するものです。
 平成25年4月1日に，緑丘奨励金給付実施要項を改正しました。給付人数と修得単位数等の条件は以下の
とおりです。
　なお，成績評価は修得単位数の条件を満たした者のうち，学種及び年次毎に前年度における
GPA（Grade Point Average）が高い者から決定します。基準を満たす全学生を対象として，大学が選考す
るもので，学生個人が応募する必要はありません。

　平成25年6月17日（月），緑丘奨励金授与式を挙行しました。
　出席者には山本学長から賞状と目録が授与され，本学後援会の齊藤理事長か
ら，「思索を深め，更に大きく成長してほしい」と励ましのお言葉がありました。
　受給者は 以下のとおりです。

大学院博士前期課程　田中　一樹
大学院博士後期課程　長村　知幸
大学院アントレプレナーシップ専攻　柳下　堅志
商学部４年　早坂　晏奈，藤田　真央，古屋　真理，村松　龍治，諸留あずさ
商学部３年　大港　雅也，田所　万梨，村中　康平，HAN，Xin，星山　裕乃
商学部２年　大場　俊貴，甲斐　友志也，岸　耕治，佐藤愛香里，竹内　あい

小樽商科大学緑丘奨励金の給付制度が変わりました

小樽商科大学緑丘奨励金授与式を挙行しました

2

3

4

2

3

2

学部生

現代商学専攻 博士前期課程

現代商学専攻 博士後期課程

アントレプレナーシップ専攻

5

5

5

1

1

1

31

31

25

16

-

18

31

62

87

16

16

18

100,000円

100,000円

100,000円

50,000円

50,000円

50,000円

学年 給付
人数

前年度の
修得単位数

前年度までの
累計修得単位数 給付額
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　私が最近はまっているもの，それはパズル
です。クロスワードやナンプレなど色々種類が
ありますが，私のお気に入りはお絵かきロジッ
クです。指示通りに問題を解いていくと絵が出
てくるというパズルですが，解き始めると完成
まで一気にやってしまいます。みなさんも勉強
の息抜きにたまにはパズルで脳の違う部分を
使ってみてはいかがでしょうか。（澤田）

テーマ ～パズル～

6

編集員の
つぶやき。

第 2回

1年　藤本　拓也

3年　澤田　菜穂

3年　絹川　真吾

3年　石崎　冴理3年　木南　祥子

　今回初めて『学園だより』の作成に参加し
ました。取材をして記事を書くことなんて，今
まで経験したことがなかったので，とても新
鮮であり，少し不安もありました。しかし，先
輩方が様々なことを丁寧に教えてくださり，
何とか書くことができました。まだまだ分か
らないことだらけですが，頑張っていこうと
思います。今回取材に協力してくださった皆
様，本当にありがとうございました。　　
☆夏といえば：山登り

　忙しい時は自分では選べないと言
いますが本当ですね。今回私はほとん
ど仕事ができず助けられてばかりでし
た。たまに取材に参加したかと思えば
遅刻したり…いろいろご迷惑をおかけ
したものです。一時はどうなることか
と心配した今号ですが，無事に皆さん
の元にたどり着いたようでなによりで
す。
☆夏といえば：ヒトデ

 今回は3年生がゼミなどで忙しい
中，新しく入ってくれた1年生ががん
ばってくれたのですごく助かりまし
た。次号は1年生が主体となると思
いますが，サポートがんばりたいと
思います。今回取材にご協力いた
だいた皆様，ありがとうございまし
た。　　
☆夏といえば：

　扇風機とアイス

　今年は桜が咲く時期は遅く，暑くな
るのはとても早かったですね。暑がり
の私は｢夏よりは冬がいい！｣と言って
いるんですが，だれもこの気持ちを理
解してくれません。寒い方が暑いより
はいいと思うんですけどね…。
　今回取材にご協力いただきました皆
様，本当にありがとうございました。
☆夏といえば：

　扇子と扇風機（必需品）

　忙しい。忙しすぎて今回は全然使い
物にならなかった気がします。専門学
校にゼミにサークル，家族の不幸，そう
いえば免許もとっていない…。すこしゆ
とりが欲しいです。
 今回は本当に編集員一同に感謝を。
そして取材にご協力いただいた皆様，
本当にありがとうございました。
☆夏といえば：

　蒸し暑いJR内と寝苦しい夜

　ご協力下さった皆さん，どうもあ
りがとうございました。『学園だよ
り』編集部では，男女学年問わず新
メンバーを募集しています。
　『学園だより』をお読みになり，
私たちの活動に興味を持たれた方
は，是非

までご連絡下さい！今号の感想や，
ご要望も，お待ちしています。

ouc_gakuendayori@yahoo.co.jp

 最近勉強も生活も自分のペースでできなくて調子どころか体調を崩し

ました。忙しい中ではかなりつらいです。大学に入ってから思うことは

つらい時に休めないことですね。高校と違って休んだときの影響が大

きい大学。今回初後輩が入ったからというわけではないですが，ある程

度気が抜ける日を一週間に1回は作ったほうがいいと思います。辛い時

に一日休んでも大丈夫な日というのは大事ですよ。さらにため込んだも

のを一気に消化できる日でもあるし。時間割やバイト，自分の生活計

画を自由にできる大学では特に一日おちつける日を大事にした方がい

いと思います。ついでに私は8月まで一切ありません(笑)　(木南)

1年はいっ
たどーー

ーーーー
ッ！
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